

## Así lo dice La Mont

**Federico La Mont**

**Origen:** para comprender la importancia de la agenda bilateral México-República Popular China es necesario revisar la posición asumida por presidentes y cancilleres previo al reconocimiento de la nación que con aproximadamente 1,313 millones de habitantes es la más poblada del planeta...

**Unidad:** el acto más solidario hacia Beijing se cimentó con su reconocimiento en febrero de 1972 y en 2001 en el marco del XXXV aniversario del establecimiento de relaciones con el intercambio de significativas notas diplomáticas entre los presidentes de ambas naciones: Felipe Calderón y su contraparte Hu Jintao...

**Guerra civil:** en 1949, como resultado de la victoria del Partido Comunista Chino de Mao Zedong sobre el Kuomintang o partido nacionalista, su líder Chiang Kai Shek constituyó la República de China nacionalista o Isla Formosa, con la cual México rompió relaciones después de instrumentar la política de una sola China que derivó en el reconocimiento ante la XXVI Asamblea General de la ONU del régimen de Beijing...

**Fuerza militar:** entre las causas que facilitaron el triunfo de Mao Zedong sobre el Kuomintang resaltó el apoyo de la Unión Soviética de José Stalin y en un principio previo apoyo a la insurrección de Corea del Norte sobre la del Sur por encima del Paralelo 38, fijado por Estados Unidos. Desde febrero de 1972 cuando el canciller Emilio Rabasa concretó esa tarea se creó un lamentable vacío con Taipei que ofrecía un enorme potencial comercial a México...

**Realismo:** como parte de su identidad con las naciones emergentes y proclive al diálogo Sur-Norte cada uno de los ex mandatarios mexicanos, desde José López Portillo y hasta Ernesto Zedillo además del primero de la alternancia Vicente Fox, se cerró cualquier negociación formal con Taipei que debió conformarse con una representación comercial no diplomática ante nuestro país...

**Nueva visión:** sin embargo, la reciente cuarentena impuesta a 138 connacionales que durante casi la mitad de ella permanecieron en los hoteles Howard Johnson de Lingang y Guomen de Beijing podría persuadir al Presidente Felipe Calderón y su canciller Patricia Espinosa a reconsiderar el trato hacia la antigua Isla Formosa. Lo anterior puede incluir el status de embajada a la actual oficina comercial de Taipei como la autorización para la visita oficial de una delegación de funcionarios de la nación que encabeza Ma Ying-jeou...

**¿Derechos humanos?:** en ese rubro la República Popular es cuestionada por el Inteligencia Online de París y el Departamento de Estado, por la existencia de centros de detención en el distrito de Sujiatun de la ciudad de Shenyang donde son transferidos los disidentes del Partido Comunista Chino (PCCh)...

**Otro rostro:** esa fuente estima que sólo en las últimas cinco décadas alrededor de 50.000,000 de chinos conocieron los campos del Laogai, a quienes su gobierno vejó por su condición de contrarrevolucionarios. Pese a que en 1997 se puso fin a la política de Laogai prevalecieron algunas prisiones en la República Autónoma del Tibet, como en la provincia de Qinghai, donde aún los internos son sometidos a trabajos forzados que van desde la producción de té verde hasta motores industrializados...

**Calentamiento global:** aunque gracias a su milagro económico sólo en tres décadas el PCCh sacó de la pobreza a 300.000,000 de personas, ello representa un alto costo para la ecología del país y la región. En este sentido, el Banco Mundial la ubica con 16 entre las 20 ciudades más contaminadas del planeta y alrededor de 120.000,000 chinos expuestos a niveles desproporcionados de contaminación, otros 300.000,000 sin acceso a **agua potable** como el 70 por ciento de sus **rios** y lagos en fase terminal...

**Colapso:** la misma institución financiera no descarta que ante la



Fecha 12.05.2009	Sección Noticias de Primera Plana	Página 6
---------------------	--------------------------------------	-------------

falta de previsión de sus niveles de polución, ese mal trastoque en el próximo lustro su crecimiento y a partir de ello su cuestionada infraestructura sanitaria que presumiblemente no respondió a la aparición del Síndrome Agudo Respiratorio (SARS)...

**Entre otras cosas...**

**Blue boys:** otro exponente de la generación del cambio albiazul es el aspirante a presidente municipal de Naucalpan, Edgar Armando Olivera Higuera, quien en su último desempeño como diputado federal participó en la elaboración de la Ley General del Sistema de Seguridad Pública y los Juicios Orales. Como legislador local colaboró en la presentación en más de un centenar de reformas, lo cual le fue reconocido por el ejecutivo estatal gobernante; PRI. Sus principales ejes de campaña se concentran en la creación de empleos para naucalpenses, aunque sin olvidar a michoacanos, oaxaqueños y guerrerenses, residentes en esa municipalidad. Respecto a las condiciones en que recibieron los albiazules ese municipio a partir de enero desde 1997, así las resumió Olivera: “tomamos un municipio sin **servicios** básicos, como drenaje, **agua** y luz”. Con el lema de campaña “Naucalpan para naucalpenses”, Olivera Higuera confió en superar la cifra de 130,000 voluntades, porque sólo así: “fortaleceremos nuestro tradicional corredor albiazul”... **Refrito Ahumada:** el contenido del libro “Derecho de Réplica” sólo es una copia de la averiguación previa PGR/SIEDO/UEJOFM/018/2004 que el gobierno federal utilizó para incriminar al presidente de la Comisión de Gobierno de la III ALDF, René Juvenal Bejarano, y al mismo tiempo la LIX Cámara de Diputados para lograr su desafuero. Inexplicablemente durante los últimos cinco años Bejarano como en su momento Jorge Díaz Serrano y Fausto Cantú Peña guardaron silencio ante una verdad de hechos que en su momento los reivindicaría...